

lycée Lautréamont

On ne change pas une équipe qui gagne



Le directeur académique converse avec une enseignante qui fait cours à sa classe, depuis chez elle. / Photo Mickaël Louit.

Comme à peu près la moitié des lycées dans le département, le lycée des métiers Lautréamont a choisi de « maintenir les cours en présentiel pour tous les élèves » avec des aménagements internes qui passent notamment par « le principe d'une salle correspondant à une classe pour éviter les déplacements et les brassages d'élèves, à l'exception des groupes de langues et des travaux pratiques » précise le proviseur Cyrille Courade. Amorcés lors du premier confinement, de nouveaux modes d'organisation sanitaire ont été mis en place.

Par exemple, nous avons assisté au cours à distance depuis son domicile d'une enseignante répertoriée « vulnérable » à sa classe de seconde métiers relation-client, grâce à un système de visioconférence. « De nombreuses classes ont été équipées de vidéoprojecteurs avec possibilité de webcams pour assurer les cours à distance » précise le proviseur Cyrille Courade. Les ressources pédagogiques numériques et le travail en réseau ont été optimisés, via notamment l'espace numérique de travail, pour accompagner les élèves mais aussi les enseignants. La

wi-fi a également été installée dans toutes les salles, ce qui a pour but de faciliter les nouveaux usages numériques appliqués à l'enseignement, comme le téléphone mobile. Ainsi, nous avons visité une classe de terminale bac pro cuisine qui utilisait son téléphone portable pour remplir un questionnaire à choix multiple dans le cadre d'un cours. « Plutôt que d'interdire son utilisation, il s'agit de canaliser et de faciliter son utilisation au service des enseignements » explique le directeur académique Thierry Aumage.

Cyrille Marqué